
 

会    議    録 

会議の名称 令和４年度 第１回戸田市保健対策推進協議会 

開催日時 令和４年７月２０日（水）（午後１時５５分～午後２時３５分） 

開催場所 戸田市福祉保健センター１階 集団指導室  

出席者 

学識経験者（埼玉県立大学教授）：北畠 義典 

蕨戸田市医師会：早舩 直彦 

蕨戸田歯科医師会：板橋 裕 

戸田市薬剤師会：成塚 康之 

戸田市社会福祉協議会：松山 由紀 

戸田市町会連合会：永井 富治 

公募による市民：前野 裕子 

公募による市民：小川 敬洋 

公募による市民：髙橋 美幸 

欠席者 埼玉県南部保健所：鈴木 洋子 戸田市商工会：金子 秀一 

事務局 

健康福祉部 櫻井部長 

福祉保健センター 後藤所長、遠藤課長、岡本課長、仙波課長、長谷川主

幹、中島副主幹、奥野主任 

議題 

（１）第４次健康増進計画及び第３次戸田市食育推進計画の策定に基づく

市民アンケート調査の実施について 

（２）その他 

会議の経過 別紙のとおり 

会議資料 （１） 戸田市健康づくりに関する市民アンケート調査（案） 

 



 

 

（会議発言の経過） 
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■開会 

 

■挨拶及び事務局紹介 

 

出席委員数報告をする。本日の出席委員数は９名、委任状提出２名。本協議会要

綱第６条第２項により本協議会の会議は成立した。 

  

■議事 

（１）第４次健康増進計画及び第３次戸田市食育推進計画の策定に基づく市民ア

ンケート調査の実施について 
 

事務局より説明をお願いする。  

 

市民アンケート調査の実施について説明 

 

何か意見があるか。 

がん対策に力を入れていくとの話があり、がん検診に関する質問項目が追加され

ている。 

 

年齢構成を１０代から設定し、各年代へは均等に送付すると考えていると思う

が、各年代の回答率をみると２０代は１０％で４０代は２２％となっており、年代

によって差が大きいが、その点はどのように考えているのか。 

自殺についての質問があるが、表現がきつくないか。フォロー質問を入れるなど

配慮が必要なのでは。 

健康状態の質問の中に地域活動等についてなどが含まれており、もう少し質問の

構成等を整理した方がいいのでは。 

 健康・生活面的にも苦境を強いられているコロナ禍でのアンケート調査となるた

め、今後、同じような感染症が蔓延したときに市民の生活についての質問を入れて

みてもいいのではないか。 

 

アンケートをするタイミングで年代によって回答率が違うとのことだが、今回の

アンケートでも同じような傾向が現れるかどうかも含め、前回と同じように各世代

へ均等に送付しようと考えている。 

自殺に関する質問の表現についても、前回と同じように記載している。表現を変

更することも可能だが、質問順番を変更しフォローするというのはどうだろうか。 

 

質問順番を変更する対応でよいと思う。 
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質問構成について、前回と同じようなものとし、表現等は現在と齟齬が無いよう

に変更している。 

コロナ禍において市民アンケート調査を行う意義については、心の健康について

の項目を入れているので、分析の中で判断していきたい。 

 

前回のアンケートを実施したのは５年前とのことだが、ここ２年間で様々な制限

がされている生活の中で、心の健康や社会的健康が、前回のアンケート時に戻って

きているかを比較するためにも意義のあるアンケートとなる。 

アンケートにおける年齢階級は、計画策定や事業を行う上でとても重要なものに

なる。郵送法によるアンケートにおいて、回答率はおおよそ２０％程度である。回

答率が高ければ高いほど関心があると考えれば、前回のアンケート結果を見ると戸

田市において関心の高い年代は４０代となっている。これを基本として、戸田市と

して保健対策を推進していくうえで住民の関心を高めていくために対策をとって

いくための指標となる。 

 

ほかに意見が無いようであれば、本件について承認したいと思うが、よろしいか。 

 

承認 

 

議題（２）その他について、何かあるか。 

 

戸田市では、がん対策を推進していくための条例を令和５年４月１日に施行する

予定であり、概要を報告する。基本理念としては、がん対策の一層の充実に向け、

早期発見、早期治療につながるがん検診率の向上やがんになっても自分らしく暮ら

していけるようがん患者への福祉的支援を重点的に取り組んでいくこと。条例の内

容は、すでに施行している他市の条例を踏まえながら、市の責務・市民の役割・保

健医療関係者の責務・事業者の責務・がん予防の推進・がん早期発見の推進・がん

患者への支援などを盛り込んでいくことを想定している。 

 

 

次回の開催について 

３月頃を予定している。 

 

 

■閉会 

 

以上 

 


